
近日，家住市中区文苑小区
的赵先生很是纳闷——近两个
月，家里每个月的电费都比往常
高出了二三百元，在邻居的提示
下，赵先生终于找到了原因，原
来，赵先生近期养起了热带鱼，
一根500瓦的加热棒让他家里的
电费猛增。

赵先生去年下半年退休了，
大概两个月前，在大观园文化市
场闲逛时，看到有商户养的热带
鱼非常漂亮，引起了赵先生极大
的兴趣，刚开始的几天，赵先生
几乎每天都去大观园看鱼。大概
一个星期后，赵先生想，自己平
时也没有什么事，不如在家里养
几条热带鱼，他的想法很快得到
了全家人的赞成。于是，赵先生
买了一个宽一米二的大鱼缸，花
了不到 2000 元，又配了三四百
块钱的小热带鱼，还花了百十块
钱买了加热棒、过滤棉等配件。
就这样，赵先生每天一没事就在

家欣赏小鱼。这个“差事”也让
他乐在其中。

但最近家人去交电费，出乎
意料，家里的电费比以往高了两
三百块钱。赵先生百思不得其
解，甚至想到了会不会有人在偷
他家的电。他把疑虑告诉了邻
居，邻居问家里最近有没有添置
什么电器，刚开始还没想起来，
后来才恍然大悟，原来让电费增
高的就是家里的鱼缸。“鱼缸本
身并没有什么问题，问题在于那
根500瓦的加热棒。由于热带鱼
对水温有一定的要求，所以，鱼
缸里必须使用加热棒，500瓦的
加热棒，两个小时就要耗掉1度
电，上个月，天气慢慢变凉了，
我又往鱼缸里加了一根加热棒，
那一个月可不得用掉200多块钱
的电费。鱼缸和鱼虽然不贵，每
个月二三百元的电费可不低
啊。”赵先生无奈地说。

（记者 李佼）

缸内加热棒500瓦 一个月花掉200多

家里电费猛增
原是养鱼所致

“请问是网格员小于吗？我
是咱社区的居民，腿脚有些不便，
咳嗽不止，想让你帮我在咱社区
的卫生所提前订个床位可以吗？”
打电话的是市中区龙凤社区的居
民陈女士。接到电话后，龙凤社
区网格员于洋早早来到小区的卫
生所，为陈女士解决了床位问题。

据了解，当天一早七点多网
格员于洋接到陈阿姨的电话，陈
阿姨今年六十多岁，儿女都不在
身边，多年腿脚残疾，电话里说她
咳嗽了一整夜，本来想去市立医

院看看，可是实在是行动不便，于
是想在社区的卫生所里订一个床
位，便于打针以及住院。

得知情况后，于洋便早早来
到社区卫生所，找到护士长询问
方不方便留一个床位，了解到陈
阿姨的病情，护士长建议咨询一
下医生，这种情况下能不能留在
卫生所打针，在安排好一切后，于
洋便去把陈阿姨接来，进行了治
疗。

说起救助社区居民的事情，
可谓是家常便饭了。在一次小区

巡查过程中，70多岁的王先生像
疯了似地在小区附近跑，突然躺
在了地上，看到这种情况网格员
们及时拨打 120 急救电话，把老
人送至医院，后来得知老人是因
血脂稠引发了病症，好在及时送
医，才没有大的危险。

“网格服务工作让我充实、快
乐。能为居民办事，觉得满足和
骄傲。”尽管网格员的工资不是很
高，但于洋已经喜欢上了这份工
作。

（记者 苏羽 通讯员 于洋）

居民想就医 腿脚不方便

网格员帮忙联系解困

近日，家住市中区市府名苑
小区的丁女士在小区发现了一个
新奇“大橱柜”。“起初以为是邮箱
呢，走近仔细一看原来是种快递
代收设备，向物业一打听，才知道
以后物业处不再负责收快递，有
快递的直接来这设备取就行。”说
起这个快递代收设备，丁女士直
呼“高、大、上”。

在市府名苑的这个设备，和
超市的储物柜差不多，尺寸还分
为大、中、小的规格，基本上可以
满足不同快递物品尺寸要求。在
储物柜中间有个电子显示屏，类
似银行的自动取款机。在记者打
量这个设备的时候，恰好居民陈
女士正拿着身份证和手机来取包
裹。只见她快速地按动几个数
字，一个寄存的柜子便打开了。

“家里宝宝才一岁多，所用用品几
乎都是网淘来的，天天都有快
递。有时候不方便取，快递扔在
门卫处就走了。现在有了这个
设备，我再也不用为收件烦恼
了。”陈女士对于这个机器还是很
满意。这个名为“收件宝”的快递
代收设备一出现，她就发了朋友
圈，朋友们都纷纷点赞。

小区保安李先生说：“以前每
天都有快递，有时多达几百个快
递需要我们代收或是保管。自从
有了‘收件宝’机器，我们再也不
用帮业主代收快递了，工作量一
下子减了很多。关键是以前我们
代收的快递太多，业主取件有时
候会混乱，我们也曾经发生过丢
件的情况，很麻烦。现在这些问
题都解决了，我们也省心不少。”

最近，来给市府名苑小区送

件的快递公司，几乎都开始使用
这种送件方式。圆通快递的送件
人表示：“我们还是会先电话联系
买家，征得他们同意，我们才会把
快递放在‘收件宝’里面。这个机
器很简单，输入客户手机号，扫下
快递单号，存上包裹，关上门就成
了。按照我们输入的电话，买主
会收到短信提取码，用来取件。”
对于这种新鲜的投递方式，快递
人员都很认可，“有些物业是不给
代收快递的，如果联系不上收件
人，我们还得把快递带回去，浪费
了时间和精力，现在这个问题也
算解决了。”

恰逢中午下班时间，在“收件
宝”取件的业主开始多了起来。
其中几位取件人对“收件宝”也有
不同的意见。“这个设备刚刚装上
的时候，快递公司还给我打电话
征求我的意见是否用它取件。现
在有的快递人员直接给我放在这
里，也不提前通知，我收到手机短
信，才知道快递来了。要是我买
了贵重物品，一旦出了问题谁来
负责呢？”28 岁的业主王女士对
此有些担忧。

“我也遇到个问题，前几天取
件怎么也打不开保管柜。最后联
系了卖家，卖家又找到了快递公
司，最后他们派人来，才拿到了物
品。那次购物的经历让我感觉很
烦闷。”刚要取件的一位业主谈了
自己的遭遇。“如果这种方式流
行，那么签收前验收不就是一句
空话了嘛。如果货品损坏、掉包，
卖家不认，谁来买单？”一些收件
业主对此感到担忧。

（记者 黄天鸽 文/图）

“我们刚搬进新家不久，可
是自从我们搬来以后，就被楼上
邻居浇花的滴水声所困扰。”近
日，家住锦泰华府的刘女士反
映，自家楼上住着一对六十多岁
的老夫妻，平时没事就爱鼓捣个
花花草草，但楼上浇花的滴水声
总让人无法忍受。

刘女士自己也喜欢种植一些
花花草草，对种花这种爱好也非
常支持，但是让她无法容忍的
是，楼上老人喜欢早晨浇花，一
大早五点多就能听到滴滴答答的
浇水声，而且浇花的频率也很

高，几乎隔天就浇，实在让人受
不了。“前几天我实在忍受不了
这种声音，一度想冲到楼上找他
们说道说道，可是被老公制止
了，因为刚搬进来住，为了避免
跟邻里之间产生矛盾，只能一忍
再忍，可是这并没有得到对方的
理解，甚至我感觉有点变本加
厉。”说起楼上邻居喜欢一大早
浇花的事情，刘女士满肚子委
屈。“起初老人给花草浇水还都
会将花草搬进防盗窗里面，可这
几天，老人省去了这一步，直接
对准花草就浇，滴水声噼里啪啦

跟下雨似的，这动静着实大了不
少，而且我家窗户上因为楼上浇
花滴水变成了‘花脸’。”

“事实上我也没有什么要
求，就希望双方能相互体谅一
下，老年人喜欢早睡早起，我们
年轻人因为工作原因总想早上能
多睡会儿就多睡会儿，希望老人
能将花拿进防盗窗里面去浇，等
浇好后再将花移至防盗窗外，要
不就调整一下浇花的时间，等我
们七点半上班以后再浇花。”刘
女士建议。

（记者 张莉萍）

早晨五点钟 楼上滴滴答答有水声

浇花滴水 楼下居民难忍受
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物业、快递省心 收件人担心

小区装“收件宝”让人喜忧参半

近日，家住薛城区临山俊景
小区的张女士很是无奈，原因是
她晚上八点多带孩子在外面散
步，第二天孩子就发烧了。她的
婆婆却说孩子发烧是因为晚上在
外面惹了“脏东西”，并严厉禁
止张女士晚上带孩子外出。

张女士的女儿刚刚一岁半，
刚学会走路的小家伙非常好动，
总是喜欢走来走去，张女士说，

“那天晚饭吃得比较晚，饭后，

女儿在家里走来走去，我想，这
么晚才吃完饭，不如带孩子去楼
下散步，消化消化，于是便给女
儿套上外套出了门。回到家后一
切正常。但第二天，婆婆给我打
来了电话，说女儿有些发烧。最
后还说肯定是我昨晚带孩子在楼
下散步，惹到了什么‘脏东
西’，所以才导致小孩发了烧。
当时我也没争辩什么，回到家
后，却被告知，以后禁止天黑以

后带孩子外出了。”
“婆婆的说法肯定是迷信

的，孩子发烧可能是因为在外面
疯跑出汗了，然后没有及时的增
减衣物所致，和所谓的‘脏东
西’并没有关系。对于婆婆我会
尊重她，正确的赞同，错误的只
能尽可能的解释清楚。”张女士
无奈地说。 （记者 李佼）

外出发烧疑沾了不洁东西

婆婆迷信禁止幼童夜晚出门

10月27日，一对情侣在夕阳西下的台儿庄古城拍摄
婚纱照。金秋时节，古城静美，许多情侣钟爱来此拍摄婚纱
照，既留下了古城美景，又让古城见证了自己的爱情。

（特约记者 张严新 摄）


